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掛川市教育委員会定例会議事録

会 議 名 平成29年９月掛川市教育委員会定例会

場 所 掛川市役所南館 教育委員会室

開催日時 平成29年９月22日（金） 午前10時から午前11時まで

出 席 者 教育長 山田文子 教育部長 笹本 厚

委員(教育長職務代理者)戸塚忠治 こども希望部長 高川佳都夫

委員 永田孝明 学務課長 中山弘一

委員 橋山鈴代 学校教育課長 杉浦雅美

委員 岩尾千佳子 社会教育課長 榛葉貴昭

図書館長 奥野寿夫

教育政策室長 増田 忍

教育政策室教育政策係長 鈴木純一

教育政策室指導主事 横井和好

教育政策室主任 石山尚哲

報告事項

(1) 平成28･29年度掛川市教育委員会指定研究発表会について （資料１）

(2) 掛川市内小中学校のあらわれについて （資料２）

(3) 「白熱サイテク（サイエンス＆テクノロジー）教室2017」について （資料３）

(4) 平成29年度全市一斉青少年育成環境美化活動報告について （資料４）

(5) 「かけがわ図書館フェスティバル2017」について （資料５）

(6) 掛川市立幼稚園評議員について （資料６）

(7) 「第11回かけがわ教育の日」について （資料７）

(8) 「世界一短いメッセージ」応募作品数について （資料８）

１ 開 会

教育長：教育委員会９月定例会を開会する。

２ 教育委員会８月定例会議事録の承認について

意見はなく、承認された。

３ 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定について、主な事項の説明があった。

４ 報告事項
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(1) 平成28･29年度掛川市教育委員会指定研究発表会について

学校教育課長から報告資料１のとおり報告があった。

(2) 掛川市内小中学校のあらわれについて

学校教育課長から報告資料２及び次のとおり報告があった。

８月の交通事故は、小学校１件、中学校０件で、自転車一時停止不十分であった。非行等問

題行動は、小学校５件、中学校５件で、中学校での家出の件は、家庭環境の影響もあり、福祉

課、こども希望課とも連絡を取り合っている。不登校児童生徒については、月７日以上の欠席

があった児童生徒の調査になるが、８月は７日以上の授業がないため該当がない。いじめ問題

では、小学校１件、中学校２件であった。

委員：小学校の「授業放棄」とは、どういう状況なのか。

学校教育課長：登校後、機嫌が悪くなり保健室で過ごしたり、集団適応ができないなどの状況

である。

委員：朝、みどりのおじさんたちが交差点で子どもたちを見ていただいているが、信号が青に

なってすぐに渡って、と促してしまうと、左右確認をせずに渡ってしまうようになるので、

自分で注意して渡るための補佐として見守りで行ってほしい、と幼稚園の関係者から話が

あった。そのようにしてもらうのはなかなか酷ではあるが、確認させるということをやって

いただけないか、という意見があった。

教育長：学校のほうからも指導していただく。

(3) 「白熱サイテク（サイエンス＆テクノロジー）教室2017」について

社会教育課長から報告資料３のとおり報告があった。

委員：Pepperが入ってきて、プログラミングに興味がある子は小学生にも多く、中学校にプロ

グラミングの部活があればいい、という意見を聞く。

教育政策室指導主事：北中学校にパソコン部がある。使用しているソフトは、ロボチャートで

ある。

委員：ある機材等を子どもに与えるということは、その分野の世界の中に入っていくというこ

とであるので、悪用することにならないよう、使い方をしっかり教育していかなければいけ

ない。

(4) 平成29年度全市一斉青少年育成環境美化活動報告について

社会教育課長から報告資料４及び次のとおり報告があった。

参加者数は、２万6,315人で、非常に多くの皆様が関わっていただいている。作業の多くは、
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ごみの収集で、中学生が中心となり、地域の大人たちが補佐していただいているので、大人と

中学生との関わりが深くなったとの話も聞いている。課題としては、毎年出ていることとして、

朝８時から１時間程ではあるが、大変な暑さであり、時期を何とかできないかとの意見があっ

た。これについては、自治会長とも話をしたが、４～５月では、自治会の対応が難しく、夏休

み前は、中学校の部活動が大変忙しく、秋には祭典や部活の新人戦等がいろいろあり、12～１

月になると中学３年生は受験もあり、そうなるとピンポイントで今の時期しかない。天候も梅

雨明けで一番安定しており、これまでも雨が降ったことはないということである。自治会の方

でも、30年間も８月第１日曜日に行っているため変更すると混乱する、とのことで、今後も同

じ時期に開催したい。事務局評価としては、高齢化が進み、参加する子どもの確保が難しく

なっている地区もあり、中学生がいない地区については、事業を行っておらず、今後もそのよ

うな地区は出てくると考える。環境担当課からすると、２万人以上の市民が参加する美化活動

はこの事業しかないため、非常にありがたく、環境保全のためにもぜひ続けてほしい、とのこ

とである。また、子どもたちが地域の大人たちと関わる非常によい機会であり、健全育成にも

繋がっていると思う。

委員：高齢化といえども、自分たちの地域を自分たちで守るという気持ちを持っていくのなら、

外に出てもらうという意味でもよいと思うし、地域で交わっていく努力をこのようなかたち

でしていけば、顔を見て話をすることもできる。できない所は仕方ないが、これだけ長く続

けていることなので、実施する努力はしていくほうがよい。

委員：他市町では実施しているのか。

社会教育課長：他市町では聞いたことがない。

委員：伝統的に30年間も続いているのであれば、何かの実践報告で発表してもよい。

委員：県単位では「小さな親切運動」の表彰をしている。

委員：子どもたちと一緒に実施するというのは、よいことである。

(5) 「かけがわ図書館フェスティバル2017」について

図書館長から報告資料５のとおり報告があった。

(6) 掛川市立幼稚園評議員について

こども希望部長から報告資料６のとおり報告があった。

(7) 「第11回かけがわ教育の日」について

教育政策室主任から報告資料７のとおり報告があった。

(8) 「世界一短いメッセージ」応募作品数について

教育政策室主任から報告資料８のとおり報告があった。
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５ その他

(1) 次回以降教育委員会定例会の日程等について

ア 教育委員会10月定例会

平成29年10月30日（月）午前９時30分

貞永寺（茶エンナーレ事業実施）

イ 教育委員会11月定例会

平成29年11月22日（水）午前10時

南館 教育委員会室

(2) 教育委員会研修視察（案）について

視察地案 ： 神奈川県大和市文化創造拠点「シリウス」 のほか、

小中一貫教育、プログラミング教育等で検討中

期 日 ： １月第４週となる見込み

(3) その他の予定について

ア キラリ！ふれあいコンサート

平成29年10月26日（木）

生涯学習センター

午前（9:45開会）： 岩尾委員 / 午後（13:00開会）： 戸塚委員

平成29年10月27日（金）

文化会館シオーネ

午前（9:30開会）： 永田委員 / 午後（13:00開会）： 橋山委員

イ 第58回 静岡県市町教育委員会研修会

平成29年11月８日（水） 午後１時から４時まで

沼津リバーサイドホテル

ウ 第11回 かけがわ教育の日

平成29年11月18日（土） 午前９時

文化会館シオーネ

６ 開 会

教育長：教育委員会９月定例会を閉会する。


